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Jean 20 v 19 à 31  Le soir de ce jour, qui était le premier de la semaine, les portes du lieu où se 

trouvaient les disciples étant fermées, à cause de la crainte qu'ils avaient des Juifs, Jésus vint, se 

présenta au milieu d'eux, et leur dit: La paix soit avec vous!20 Et quand il eut dit cela, il leur montra 

ses mains et son côté. Les disciples furent dans la joie en voyant le Seigneur.21 Jésus leur dit de 

nouveau: La paix soit avec vous! Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie.22 Après ces 

paroles, il souffla sur eux, et leur dit: Recevez le Saint Esprit.23 Ceux à qui vous pardonnerez les 

péchés, ils leur seront pardonnés; et ceux à qui vous les retiendrez, ils leur seront retenus.24 Thomas, 

appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint.25 Les autres disciples lui 

dirent donc: Nous avons vu le Seigneur. Mais il leur dit: Si je ne vois dans ses mains la marque des 

clous, et si je ne mets mon doigt dans la marque des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, 

je ne croirai point.26 Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison, et 

Thomas se trouvait avec eux. Jésus vint, les portes étant fermées, se présenta au milieu d'eux, et 

dit: La paix soit avec vous!27 Puis il dit à Thomas: Avance ici ton doigt, et regarde mes mains; avance 

aussi ta main, et mets-la dans mon côté; et ne sois pas incrédule, mais crois.28 Thomas lui répondit: 

Mon Seigneur et mon Dieu! Jésus lui dit:29 Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont 

pas vu, et qui ont cru!30 Jésus a fait encore, en présence de ses disciples, beaucoup d'autres miracles, 

qui ne sont pas écrits dans ce livre.31 Mais ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus 

est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom. 

*** 

Bien-aimés dans le Seigneur, en ce premier dimanche après la Pâques, jour où nous avons 

célébré la résurrection de Jésus-Christ, une préoccupation mérite d’être étudiée, chacun à son 

niveau : est-ce que je crois en la résurrection des morts ? Certes le tombeau n’a pas pu retenir 

notre seigneur Jésus, mais suis-je convaincu en moi-même de la résurrection des morts ?  

N’est-il pas ressuscité parce qu’il est Dieu ??? 

L’église, afin certainement de nous aider à répondre aussi bien à titre personnel que 

communautaire, nous propose le texte que nous venons de lire : Jean 20 : 19 – 31 

Afin de soutenir notre méditation, je vous propose d’articuler notre réflexion autour de ce 

thème : Jésus est ressuscité, et alors ? 

Jésus est ressuscité, alléluia !!! Nous l’avons chanté, dansé, crié pour que le monde le sache. 

Mais après ces réjouissances, ces moments festifs de Pâques, que faisons-nous, sinon que 

devons-nous faire ? Oui, pour qui avons cette nouvelle avec empressement, avec allégresse, 

qu’avons-nous à faire ? 

Comme à un païen qui méconnait ce Dieu vivant, ce CHRIST ressuscité, et qui nous entend 

chanter : A toi la gloire, ô Ressuscité… et qui s’écrie d’agacement en nous interrogeant en 

ces termes : Jésus est ressuscité, et alors ? 

Une question qui trouve sa place et dont la réponse s’avère importante, voire capitale pour 

chaque enfant de Dieu que nous sommes.  

Bien-aimés dans le Seigneur, trois jours après la mort de Jésus, c’est la panique à bord, la 

détresse de ses disciples. Mais que nous arrive-t-il ? Que se passe-t-il ?  Trois ans, trois bonnes 

années passées auprès de Jésus pour qui ils ont tout abandonné, pour en arriver à ce fiasco 

complet, Jésus crucifié, et eux, obligés de se terrer dans cette maison par peur des Juifs et des 

Romains qui doivent les rechercher. 

Ni cette Marie Magdeleine qui leur a dit avoir vu Jésus, ni Pierre et Jean qui sont allés dans 

le tombeau, qui était d’ailleurs vide. Pierre lui, n’y a vu que des linges par terre, mais Jean, 

quand il a vu le suaire roulé à part, il a compris que Jésus était vivant. Que faire, que croire, 
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qu’allons-nous devenir ? Voilà l’état mental pas très reluisant dans lequel se trouvent les 

disciples, dans cette chambre à la porte fermée. 

Et c’est dans cette ambiance maussade, que le soir d'un merveilleux premier jour de la 

semaine, ce dimanche, selon sa promesse, que le Sauveur ressuscité se présente au milieu des 

disciples rassemblés. Il leur montre dans ses mains et dans son côté les « preuves assurées » 

de sa résurrection. Jésus apparaît à ses disciples avec la même simplicité qu’avant la 

résurrection. Il est là comme le Maître qu’ils connaissaient, non en triomphateur mais en Dieu 

de paix. CHRIST ne se borne pas seulement à leur communiquer la réalité de sa résurrection. 

Il prononce aussi des paroles importantes :  

La paix soit avec vous ! (Jean 20 : 19c ; Jean 20 : 21a ; jean 20 : 26c, le chiffre 3) 

Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie (Jean 20 : 21c) 

Recevez le Saint Esprit (Jean 20 : 22b) 

Ceux à qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés ; et ceux à qui vous les 

retiendrez, ils leur seront retenus (Jean 20 : 23) 

Ce dimanche-là, Thomas, encore appelé Didyme, était absent. Et lorsque les autres disciples 

lui annoncent : « Nous avons vu le Seigneur », son cœur reste froid et incrédule.  

Bien-aimés, combien parmi nous, combien d'enfants de Dieu refusent de croire en la 

puissance de DIEU, sa puissance de la résurrection qui vient couronner sa toute-puissance 

depuis la création ? Nous avons tellement tendance à limiter Dieu que nous finissons par faire 

chanceler notre foi. D’aucuns pourraient s’interroger : mais si Thomas ne croit pas en la 

résurrection du CHRIST, que fait-il encore au sein du groupe ? Il n’a certes pas été de ceux 

qui étaient au tombeau. Mais il a reçu l’information comme tous les autres de la bouche de 

Marie de Magdala selon laquelle CHRIST est ressuscité et qu’il monte vers le Père, son Père, 

leur Père. (Jean 20 : 16-17). Oui, que fait Thomas au milieu des disciples avec tant 

d’incrédulité ? Thomas était-il plus incrédule que nous aujourd’hui ? 

Voyons ensemble ces paroles prononcées par le ressuscité, les prenant une après l’autre. 

A/- La paix soit avec vous ! (Jean 20 : 19c)  

Je le disais plus haut, Jésus entre dans cette pièce bien barricadée par peur des représailles 

des Juifs. Les disciples sont rassemblés et le Seigneur leur apparaît : La paix soit avec vous ! 

Cette parole est prononcée trois fois par notre seigneur dans cette portion des écritures que 

nous avons lue. Le chiffre 3, chiffre de la trinité. Le fait pour le Seigneur de prononcer trois 

fois cette phrase a un réel sens profond spirituel. 

Pour rappel, les disciples ont passé trois ans, trois bonnes années auprès du Seigneur, 

l’accompagnant dans son ministère ; 

A Pierre il a dit : avant que le coq ne chante deux fois, tu m’auras renié trois fois ; Cette paix 

donc nous est donnée de la part de Dieu, le Père, de Jésus-Christ, le Fils du Père et le Saint-

Esprit. Et à cette trinité, Jésus fait mention dans ce texte. La paix soit avec vous car comme 

je l’ai demandé au Père, il vous a pardonnés, soyez réconciliés. Soyez en paix avec Dieu ; car 

souvenez-vous que tous l’avaient abandonné et en le laissant seul boire la coupe.  

La paix soit avec vous car vous avez peur, mais sachez que je suis vivant ; c’est une réalité. 

Personne n’a volé mon corps. J’ai vaincu la mort comme je vous l’avais dit : (Matthieu 16 : 

21) : « Dès lors Jésus commença à faire connaître à ses disciples qu'il fallait qu'il allât à 

Jérusalem, qu'il souffrît beaucoup de la part des anciens, des principaux sacrificateurs et des 

scribes, qu'il fût mis à mort, et qu'il ressuscitât le troisième jour ». La paix soit avec vous car 

je règne et mon règne n’aura pas de fin « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la 

terre » (Matthieu 28 :18) : Notre Dieu règne encore… 
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Alors, nous pourrons répondre à la question du païen : CHRIST est ressuscité et nous 

sommes réconciliés avec le DIEU vivant qui règne sur nous à jamais ! 

B/- Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie (Jean 20 : 21c) 

Bien-aimés, en Galilée, n’est-ce pas la mission assignée, la feuille de route que le Seigneur a 

confirmée pour ses disciples ? En Matthieu 28 : 19 – 20 : « Allez, faites de toutes les nations 

des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à 

observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la 

fin du monde. » 

Oui, CHRIST est ressuscité et donne à nous tous, à tous ceux qui l’ont reçu comme Seigneur 

et sauveur, d’être non seulement appelés enfants de Dieu mais aussi et surtout d’être des 

porteurs, des propagateurs de l’évangile du salut. De même que le Seigneur l’a envoyé dans 

ce monde pour apporter sa lumière et donner le salut gratuitement, de même, aussi bien les 

disciples dans cette chambre que nous ce jour sommes appelés à être des évangélistes 

annonçant à tous la bonne nouvelle du salut. Frères et sœurs dans la foi, remarquons que le 

Seigneur ne dit pas simplement : Je vous envoie. Mais il compare la mission qu’il confie à 

ses disciples à celle qu’il vient d’accomplir sur ordre du Père. Cela pour leur dire que la 

mission ne sera certainement pas facile. « Car, si l'on fait ces choses au bois vert, qu'arrivera-

t-il au bois sec? » disait-il à ses disciples (Luc 23 :31)  

Toutefois, les disciples pourront compter sur lui. C’est donc à juste titre qu’il dit une 

deuxième fois : « La paix soit avec vous » (Jean 20 : 21a) avant d’annoncer la mission. Oh 

mes frères et sœurs dans la foi, ne nous leurrons pas, la mission n’est pas facile. Que 

d’épreuves, de difficultés… Mais : La paix soit avec vous car vous n’êtes pas seuls ; « je suis 

avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28 : 20b).  

Et parce qu’il est avec nous pour cette grande mission, ne nous dérobons pas mais à l’instar 

de l’Apôtre Paul, croyons en la noblesse de celle-ci et disons avec lui : Si j'annonce l'Évangile, 

ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en est imposée, et malheur à moi 

si je n'annonce pas l'Évangile! Si je le fais de bon cœur, j'en ai la récompense ; mais si je le 

fais malgré moi, c'est une charge qui m'est confiée. (Corinthiens 9 : 16 – 17) 

Alors, nous pourrons encore répondre à ce païen : CHRIST est ressuscité et fais de nous 

des évangélistes de la bonne nouvelle. Le chemin est certes rocailleux mais il avec nous. 

Alors nous t’annonçons cette bonne nouvelle : accepte Jésus-Christ comme Seigneur et 

sauveur, et sois sauvé ! 

C/- Recevez le Saint Esprit (Jean 20 : 22b) 

La mission à accomplir n’est pas une mission humaine. Le Seigneur, connaissant ses 

disciples, sait qu’ils auront besoin de force, de courage, d’abnégation. Leur foi devra être 

forte et inébranlable. Elle devra être une foi conquérante, agissante et victorieuse. Pour ce 

faire, Il souffle sur eux une puissance, le Saint-Esprit. Jésus met alors en eux la vie nouvelle 

pour les rendre aptes au service. L’Esprit Saint qu’ils reçoivent est un Esprit vivifiant (1 

Corinthiens 15 : 45). Il communique la vie du nouvel homme à ceux qui croient. Ce n’est pas 

encore le Saint-Esprit comme personne dont ils seront remplis le jour de la Pentecôte (Actes 

2 : 4), mais l’énergie de la propre vie du CHRIST ressuscité. 

Alors, nous pourrons encore répondre aisément à l’interrogation de ce païen : CHRIST 

est ressuscité, alléluia ! Désormais, nous sommes dans ce monde mais nous ne sommes 

pas de ce monde. Désormais nous sommes de nouvelles créatures. Nous sommes des 

hommes nouveaux et des femmes nouvelles ; l’esprit de Dieu ayant pris toute la place 

en nous ! 
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D/- Ceux à qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés ; et ceux à qui 

vous les retiendrez, ils leur seront retenus (Jean 20 : 23) 

Quelle responsabilité ! Oh oui, toute vie nouvelle appelle à de nouvelles responsabilités. Le 

ressuscité annonce à ses disciples que désormais ils ne sont plus des hommes ordinaires. Il 

partage en effet avec eux le pouvoir qu’il a reçu du Père aussi bien dans les cieux que sur la 

terre. Le Saint-Esprit en eux fait d’eux des personnes extraordinaires au point que tous ceux 

à qui ils pardonneront seront automatiquement pardonnés dans les cieux. 

Quel privilège ! Ils viennent de recevoir l’autorité de remettre ou de pardonner les péchés. 

Désormais, ils sont administrateurs du ministère de l’Esprit de Dieu. Es-tu conscient mon 

frère, ma sœur, de la responsabilité qui est tienne aujourd’hui en tant qu’enfant de Dieu ?  

Si oui, alors répondons ensemble au païen incrédule : CHRIST est ressuscité, alléluia ! 

Nous avons reçu l’autorité de pardonner les péchés. Crois et que tes péchés te soient 

pardonnés. 

C’est pourquoi, la paix soit avec vous ! Cette salutation, habituelle chez les Juifs, prend un 

sens nouveau et profond quand Jésus montre ses mains et son côté à Thomas. La paix que 

Jésus donne est basée sur son œuvre accomplie à la croix. Cette paix n’est nullement l’absence 

de guerre ou de conflit mais elle est intérieure, car la résurrection du Seigneur n’avait pas 

modifié les circonstances extérieures pour les disciples. Cette paix, c’est la quiétude ressentie 

quand bien même l’orage fait rage et que les grandes eaux menacent. La paix soit avec vous, 

une parole prononcée trois fois dans cette portion des écritures. Le chiffre 3, chiffre de la 

trinité. Pour rappel, les disciples ont passé trois ans, trois bonnes années auprès du Seigneur, 

l’accompagnant dans son ministère ; A Pierre il a dit : avant que le coq ne chante deux fois, 

tu m’auras renié trois fois ; Le fait donc pour le Seigneur de prononcer trois fois cette phrase 

a un réel sens profond spirituel. Cette paix nous est donnée de la part de Dieu, le Père, de 

Jésus-Christ, le Fils du Père, le ressuscité, et de la part du Saint-Esprit, le Consolateur ! 

Bien-aimés, aussi bien à tous ces Thomas et autres incrédules qui doutent encore du CHRIST 

ressuscité, revêtu de l’autorité du CHRIST, allons leur annoncer l’évangile du salut, allons 

leur prêcher le pardon des péchés. Allons et semons sur notre chemin la paix, la paix de Dieu, 

la vraie paix dont a besoin ce monde. 

Oui, aujourd’hui plus que jamais le prince de paix est là, dans nos cœurs, autour de nous, 

dans nos maisons. Il est vivant et fait de quiconque vient à lui une personne extraordinaire. 

Allons et ne craignons plus de proclamer notre foi, n’hésitons plus à parler de Jésus à nos 

voisins, nos collègues, nos amis. Jésus est ressuscité ! il vit à jamais ! Alléluia ! Amen ! 


